

Malgré un relief peu contrasté et la pregnance du bitume sur les chemins herbeux, Franchesse est une commune verdoyante au charme particulier. Des hauteurs de Franchesse, les randonneurs profiteront de magnifiques panoramas sur la campagne bourbonnaise, la forêt de « Baignolet », les plaines du Berry, la vallée de l'Allier, les contreforts du Morvan, le Forez et les monts d'Auvergne. Après le lieu-dit Les Places, le Puy de Dôme se profile au loin, par temps clair.

Franchesse



L'église **Saint-Etienne**, aux rondeurs romanes, est construite au XII^{ème} siècle, restaurée au XV^{ème} siècle est classée monument historique en 1886. Cette distinction rend hommage à la pugnacité des femmes du bourg, ayant lutté contre sa destruction lors de la Révolution.

L'histoire de **Franchesse** est millénaire. De la Préhistoire, il a été retrouvé des silex taillés. Le lieu-dit **Avreuil** témoigne du passé gaulois de la commune.

Le nom de la commune prend probablement racines dans la franchise qui lui fut accordée en 1151 par le duc de Bourbon.

A l'époque romaine, **Franchesse** se situe au carrefour de trois voies reliant Limoges à Nevers, Clermont à Bourges et Bourges à Lyon, conservant encore les vestiges d'une borne milliaire.

Du Moyen Age, il reste des fossés encore partiellement en eau.

